## CRÓNICADEHOY

# Pobre presupuesto y amenazas a organizadores debilitan revocación de mandato hacia Chíguil

Personas que se reconocían como representantes del territorio acudieron a los hogares y aseguraron que si el alcalde era removido desaparecerían beneficios

#### Jorge Aguilar

metropoli@cronica.com.mx

Luego de que el grueso de la población residente de la alcaldía Gustavo A. Madero se organizara junto con legisladores locales para ejercer la revocación de mandato de Francisco Chíguil, dirigente de la demarcación, involucrados en el hecho explicaron cómo la falta de apoyos económicos y la división, amenazas a mesas organizadoras por parte de grupos opositores de la alcaldía, debilitaron el ejercicio de desconocimiento a la autoridad

En marzo, diputados del Partido Acción Nacional (PAN) y vecinos de la alcaldía iniciaron el proceso para remover del mandato al funcionario morenista, esto después de que dicho territorio fuera azotado por una ola de violencia, feminicidios, desapariciones, abandono de infraestructura, nulidad de obras públicas y carencia de servicios. En su momento, las autoridades opositoras invitaron a los habitantes inconformes a participar en el acopio de firmas para que la diligencia tuviera validez, es decir, la GAM tiene 1 millón de electores, por lo que se necesitaban 100 mil firmas para proceder con la revocación del alcalde.

Pese a que los diputados planificadores contaban con el apoyo de los habitantes inconformes y poseían los suficientes argumentos para destituir a Chíguil, el desarrollo de la gestión se vio interrumpido por una cuestión similar a la del intento de revocación de mandato en Xochimilco, esto es, la división de mesas de trabajo, la pobreza de recursos económicos para organizar asambleas y el amedrentamiento por parte de las autoridades que se encuentran en el poder.

Sumado a los impedimentos y obstáculos de los que son víctimas los residentes de la alcaldía Gustavo A. Madero y de los territorios que están inconformes con sus gobernantes, las autoridades capitalinas no intervienen en las graves problemáticas de las demarcaciones, pues por el contrario, felicitan efusivamente a los alcaldes que tienen menor aprobación por parte de sus habitantes.

#### COMPLICADA ORGANIZACIÓN EN UN EXTENSOTERRITORIO

En palabras de Diego Garrido, organizador de la revocación de mandato de

Francisco Chíguil, el trámite de remover al alcalde de su cargo no tuvo un buen desarrollo debido a que la logística que se siguió no permitió la recolección de las firmas, además, se necesitaba una mayor suma de dinero para que las reuniones en las que se trazaba la revocación fueran mejor proyectadas y difundidas al más de medio millón de habitantes del territorio.

Sin embargo, el funcionario está seguro de que Morena no repetirá el cargo, pues se encuentran a la espera de que en el 2024 Chíguil finalice su periodo y no sea relegido como en dos ocasiones consecutivas. Además, comentó que la población de la GAM debe de tener presente que el alcalde y parte de su gabinete estuvieron involucrados en actos de corrupción y negligencia que provocaron muertes en la demarcación, como el fallecimiento de 12 jóvenes en el club nocturno "New's Devine", tragedia en la que Chíguil fue señalado como primer involucrado al haber encabezado el operativo policial que ocasionó la estampida humana y la brutal fuerza física por parte de las autoridades en el bar.

"No se pudo continuar con la revocación de mandato porque la organización es muy complicada, para juntar las mesas y entablar el diálogo se necesitan de muchos recursos, pero sí es cierto que la gente ya no está contenta con él, es una persona que ha repetido en dos ocasiones como alcalde y no ha hecho nada, ha participado en actos de corrupción como la violación de uso de suelo H3 y permitir que se excedan los niveles de planta baja, primer nivel y segundo piso", comentó. "En el 2008 fue parte de la tragedia del "New's Devine", en donde lamentablemente murieron 12 personas. No ha destinado presupuesto para comprar patrullas, la GAM es una zona de anarquía; a la gente ya le prometieron mucho y acumulan demasiados años en el poder", recalcó Garrido.

### POBLACIÓN AMENAZADA PARA NO REVOCAREL MANDATO

Aunque el diputado garantizó que el desarrollo de la revocación de mandato no tuvo una conclusión exitosa a causa de que se requiere un gran presupuesto y organización para que la diligencia se lleve a cabo, los habitantes que estaban a favor de que el alcalde abandonara el cargo plantean un escenario muy diferente. Según los dirigentes vecinales de las colonias que impulsaban la salida de Chíguil del poder, personas que se reconocían como trabajadores que representaban a la población vecinal dentro de la alcaldía, acudieron a los hogares de la población vulnerable como adultos mayores y ciudadanos con discapacidad, para amenazar y asegurar que si Francisco Chíguil era removido del cargo, beneficios como las pensiones universales, apoyos deportivos, medicamentos en hospitales y los servicios básicos como el agua iban a





"En la colonia Nueva Atzacoalco estábamos muy firmes para sacar al alcalde y que nos dejara de afectar con sus pésimas decisiones, pero desde marzo empezó a venir gente que supuestamente trabajaba en la alcaldía y a veces en tono amenazante y otras muy amablemente, le decían a los viejitos que Chíguil era quien les daba el dinero de su pensión y que por eso viven tan bien, porque durante tantos años, él ha hecho mucho por la GAM y debe de seguir los años que sean", declaró una ciudadana del territorio •

"No se pudo continuar con la revocación de mandato porque la organización es muy complicada, para juntar las mesas y entablar el diálogo..."



Se necesitaban 100 mil firmas para proceder con la revocación del alcalde.

